

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts semanales

Franqueo concertado

AÑO III — — — NUM. 806

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
YRECIOS.— Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chopl. 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Donde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

ALICANTE Sábado 18 de Octubre de 1913

En la provincia 15 céntimos semanales

Para los presos

Los deseos del público se verán satisfechos.

Los alicantinos, fijos sus ojos en todos aquellos seres que sufren el rigor de la miseria, de la vida, ó de la ley, ha querido que parte del óbolo que entregó para presenciar nuestra becerrada, lo destine-mos á dar de comer á los desdichados que privados de libertad, padecen necesidades sin cuento en ese inmundo local que tan pomposa é indignamente se llama cárcel del partido.

El domingo próximo, mañana, daremos la comida extraordinaria, la cual consistirá en arroz con conejo, magro; morcillas y garbanzos: postres, pan vino y Queremos dar al acto suma importancia, no porque lo hagamos nosotros, pues toda la gloria corresponde al pueblo de Alicante, sino por dar ocasión á que los llamados á velar por la higiene y salubridad de los reclusos; vean por sus propios ojos, sin necesidad de que nadie se lo cuente, el estado deplorable y vergonzoso en que la cárcel se encuentra.

Al acto invitamos al presidente de la Diputación y al Alcalde, ellos podrán hacerse cargo de que las campañas emprendidas por nosotros y otros colegas son justas, extremadamente justas y que censurar el abandono en que tienen aquel establecimiento penal el Municipio y la Diputación, es más justo todavía.

Invitaremos al Alcalde y al Presidente de la Diputación, y no creemos que se nieguen, ni aun siquiera se escusen, de asistir á la comida, porque ello nos produciría un efecto deplorable, no por el desaire que nos pudieran hacer, sino por que nos privaríamos del gusto de mostrarles todas las repugnancias, todas las asquerosidades de aquel caseron antihigiénico y antihigiénico.

Invitaremos también á Prensa, y procuraremos que todos los colegas locales estén representados en el acto, y así, con datos verdad tomados de la inspección que podrán realizar, tendrán motivo más que suficiente para llenar cuartillas, hasta conseguir la continuación de las obras de la cárcel, obras de perentoria necesidad y que retardarlas significa un delito de lesa humanidad.

Y basta por hoy.
El lunes daremos cuenta del acto.

Triaxeras

Cuando yo me muera no quiero responsos, ni el agua bendita que sobre el cadaver echan en el hoyo.

Cuando esté en la caja quiero que tus ojos,

regando con llanto mi cuerpo presente, me sirvan de hisopo.

No quiero que alumbren mis restos tampoco... Me sobran los cirios si baña mi frente la luz de tus ojos.

Detrás de mi féretro no quiero curiosos... En pos del cadaver irá el alma mía pensando en ti sólo!

C. JOSÉ DE ARPE

La Voz Primitiva
"BIOSGA"
Esta revista y publicación se publica en el distrito de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid.
En Alicante: Zaragoza, 5.
En Madrid: Puerta Atocha, 6.

Un artículo interesante

Por tratarse de un asunto de suma importancia y estar relacionado con la prosperidad de los intereses de nuestra ciudad, nos complacemos en reproducir un notable artículo, insertado en las columnas de nuestro querido colega «Eco de Levante».

TOQUE DE ATENCION

Una Postergación

¡Cuanto antes!

Algunos periódicos, impulsados por un noble patriotismo que les honra, se ocupan de la postergación en que pretende sumir á nuestro querido Alicante, en las combinaciones hechas por las compañías ferrocarrileras de Francia y España para facilitar el turismo entre ambas naciones, estableciendo billetes de ida y vuelta entre capitales y poblaciones de uno y otro país.

Según parece, en esta combinación se excluye á Alicante, cosa realmente inexplicable, puesto que por sus condiciones debía figurar imprescindiblemente en las indicadas combinaciones.

Hace muchos días que se lamentaba amargamente nuestro querido amigo don José Orozco Domato, presidente de la simpática sociedad «Lucentum-Club», de la apatía que se observa en nuestra ciudad con respecto al turismo, y sería un hecho de positiva decepción para las sociedades que en Alicante mantienen un vivo entusiasmo por el mismo, que se

excluyera á nuestra capital de la combinación de referencia.

Como esta cuestión que importa al buen nombre de nuestra ciudad y aun á los generales intereses de Alicante, convendría que las entidades, comercio y Prensa periódica, tomaran iniciativas en el asunto, para recabar de las compañías de ferrocarriles franceses y españoles que se incluya á nuestra capital entre las poblaciones que los turistas han de recorrer entre ambas naciones.

No es este asunto que debe dejarse «para luego», sino que por el contrario, creemos que se debe abordar cuanto antes, pues con ello se prestaría un señalado servicio á la patria chica: á Alicante.

Enhorabuena

En los exámenes celebrados últimamente en Valencia, ha obtenido el título de Profesora en partos, con brillantísimas calificaciones, D.^a Remedios Verdú, vecina de Petrel.

La señora Verdú ha cursado sus estudios en la acreditada Academia de preparación que en la calle de San Vicente núm. 61, tiene establecida la inteligente é ilustrada profesora en partos D.^a Josefa Grau Santacreu.

Como todas las alumnas que anualmente presenta á exámenes la mencionada profesora alcanzan honrosísimas notas, no podemos por menos que al felicitar hoy á D.^a Remedios Verdú, enviar también nuestra cordial y sincera felicitación á su profesora señora Grau, pues con su celo é inteligencia contribuye en mucho á los triunfos que en los exámenes alcanzan sus alumnas.

Enfermos del Estómago

Tomad el DIGESTÓGENO. Desconfiad de las imitaciones y nombres parecidos. Depósito en Alicante: DROGUERIA DE ROMERO.

Sangriento suceso

Ayer tarde, á las tres, ocurrió en Alicante un sangriento suceso, que alarmó grandemente á los vecinos de la calle Travesía de Valcárcel.

El hecho

Angel Segura Compañy, vendedor de décimos, conocido por «El Manco», había vivido maritalmente con Josefa tanto Caballero.

Al separarse ambos, el «Manco» habitaba en el núm. 8 de la calle de la Huerta y Josefa en el 45 de la Travesía de Valcárcel.

Angel Segura, fué á casa de su ex-amante á reclamar una manta, un cajón y un cepillo, todo de su propiedad.

Estando haciendo la reclamación apareció el actual amante de Josefa, llamado Eliseo Martinez, el cual disparó un tiro contra «El Manco». Un hermano del agresor que salió al mismo tiempo, dióle una pedrada en el vientre al reclamante.

«El Manco», fué á Roma por todo, y empuñando una faca, se abalanzó sobre el agresor.

Como se interpusieron Josefa y su madre, ambas resultaron heridas.

Tal es el hecho, según lo refiere el público.

Las heridas

Conducidas las mujeres á la casa de Socorro, se les practicó allí la primera cura.

Presentan las heridas siguientes: Josefa: tanto, herida incisa en la parte lateral derecha del cuello y otras dos mas leves.

Pascuala: aballero, herida incisa en el tercio superior del muslo derecho, de tres centímetros de extensión y cinco de profundidad.

Después de curadas, fueron trasladadas al Hospital.

El agresor

Angel Segura, que fué detenido por los guardias de seguridad, presenta una herida pequeña en el dedo medio de la mano izquierda.

Consideraciones

Estos hechos se repetirán con frecuencia, pues ya estamos hartos de poner de relieve la escasa vigilancia que hay en Alicante, que es nula completamente en los barrios extremos.

El número de guardias es insuficiente para velar por la seguridad del vecindario y hemos abogado en infinidad de ocasiones, porque Alicante sea considerada, en lo que respecta á fuerzas de seguridad se refiere, como Comandancia, aumentando el número de individuos que aquí presta servicio.

Una queja

Segun se nos denuncia, subsiste todavía en el municipio la malísima costumbre de retardar lo indecible la aprobación de planos para construcción ó reformas de edificios.

El denunciante, nos manifiesta que ha sido multado por haber comenzado una obra y funda su defensa en que el municipio tomó el acuerdo, ó lo ordenó el gobernador, que si en plazo de veinte días no se resolvían esa clase de expe-

de la a y de 3 a y económica para
 obreros de 9 á 10.
 Se hacen desde una persona en adelante
 te el estado, en esta imprenta.
 Teléfono, 233.
 E. MONTAÑA
 Bailón 10.—Alicante

alientes, se podía empezar la obra sin esperar más tiempo la resolución.

Nosotros, una vez formulada la queja, añadimos de nuestra parte lo siguiente:

El municipio debe tener en cuenta que al retrasar la aprobación de un plano ocasiona serios perjuicios, no solamente al dueño de la edificación sino al elemento obrero, que ha de estar parado y pierde jornales, hasta que los trámites se ultimen y puedan empezar la obra.

Eso nada más le faltaba a los obreros; que el poco trabajo que hay, se le escatimara.

Tenga en cuenta esto el señor Ramos, y ordene la pronta tramitación de los expedientes que se encuentren pendientes de resolución.

Salón Novedades

Al éxito alcanzado por el notable artista. Foliers, hay que añadir el alcanzado por el excelente número de variedades titulado «1, 2, 3, 4, 5 y 6».

La noche el público desbordó su entusiasmo aplaudiendo frenéticamente a los notables artistas, que con sus cantos y bailes regionales conquistan triunfos incommensurables.

Felicitemos a tan simpáticos artistas y a la empresa.

Se curan todas las enfermedades de los ojos EN LA

Clinica Oftalmológica

del doctor Candela (de los Institutos Rubio y Oftálmico Nacional de Madrid) Bailón, 14, duplicado, al lado de la Posada de La Unión.—ALICANTE.

Consulta muy económica de 9 a 12; especial de 2 a 4; lunes y viernes de 4 a 5 GRATUITA.

Tratamiento especial de la GRANULACION.

Pidiendo indulto

En contestación al telegrama que remitió a D. Alfonso XIII la honrada operaria de la Fábrica de Tabacos Antonia Barberá, ha recibido de Palacio la contestación siguiente:

«A Antonia Barberá, Fábrica de Tabacos. — Alicante.

De orden de S. V. paso su telegrama pidiendo indulto presos al señor ministro de Gracia y Justicia por si en su vista el Gobierno encuentra motivo para aconsejar la gracia que usted solicita».

Digna de elogio es la iniciativa de tan piadosa hija del trabajo, que por impulso propio y atendiendo súplicas de los reclusos en el penal de San Miguel, de Valencia, solicitó el indulto de los presos en nombre propio y en el de las cigarrerías de esta Fábrica de Tabacos.

Deseamos muy sinceramente que la gestión tan caritativa surta el efecto deseado.

Becerrada benéfica

Ha quedado ya organizada la becerrada benéfica que se celebrará en nuestro circo taurino, el día 26 del actual.

La fiesta taurina será a beneficio del diestro alicantino Julio Martínez «Templaito»

Se lidiaron seis becerros bravos y grandes, actuando como lidiadores representante de los gremios siguientes: Trabajadores de la Fábrica de Tabacos, Camareros, Barberos, Dependientes y otros.

Los becerros están ya en los corrales de la plaza. No dudamos de que dadas las simpatías con que «Templaito» cuenta en Alicante, la fiesta será un éxito y el público llenará la plaza.

No dudamos de que dadas las simpatías con que «Templaito» cuenta en Alicante, la fiesta será un éxito y el público llenará la plaza.

He aquí la lista, para la inauguración de la temporada 1913-14, de la compañía dramática española de Francisco A. Villagómez y en la que figura la primera actriz Teresa Molgosa, cuyo debut tendrá lugar el sábado 25 de Octubre de 1913, con la bellísima obra de D. Jacinto Benavente, «Más fuerte que el amor».

Teatro Principal

Lista del personal por orden alfabético: Actrices.—Aragón, Concha; Balestroni, Angela; Cevallos, Concepción; Medina, Consuelo; Molgosa, Teresa; Morena, María; Paris, Concha; Paris, Lola; Rustani, Concepción; Tejada, Carmen; Zamora, Milagros.

Actores.—A. de Villagómez, Francisco; Amorós, Santiago; Córdova, Gonzalo de; G. del Portillo, José; Giraudier, Eduardo; Granda, Pedro; Guillén, José; Viret, José; Peral, Alejo del; Puigmoltó, Ignacio; Sierra, Antonio; Velegas, Tomás.

Apuntadores: Miguel, José M.^a; Peral, A. y Mesa, A. Maquinista, José Grados; Mueblista, Antonio Balbino; Sastre, M. Albentosa.

Magnífico decorado. Lujoso vestuario.—Rico mobiliario y atrezzo construido expresamente.

REPERTORIO

Estrenos.—«La comida de las fieras», de Jacinto Benavente; «Nena Teruel», de los hermanos Alvarez Quintero, «La raza» y «Camino adelante», de Linares Rivas; «Jimmi Samson»; «Una historia del gran mundo», adaptación de la obra de A. Feullet; «Las murallas de Jericó», hermosa obra del célebre autor Alfred Sutra, traducción de Alejandro P. Maristany; «La mejor conquista», de A. Guinón. Obras exclusivas de esta compañía en toda España.

La empresa abre un abono para 15 únicas funciones.

Ofeón Alicante

Con motivo de la veada artística-musical que se celebrará mañana domingo en el Teatro Principal a beneficio del «Ofeón Alicante» y cuyo producto íntegro se destinará al sostenimiento de las clases del mismo, reina gran entusiasmo entre los buenos aficionados a la música.

Dado el fin benéfico a que se

destina el producto íntegro de la velada, no dudamos que el teatro se verá lleno de bofetada

Vermouth Dulce y seco

ELABORADO POR LA CASA

José María Caselles y Tarrats S. en C. de REUS

El que lo prueba una vez, lo adopta. Es el más sano y puro, según análisis de disposición del consumidor.

Representante general para España Don Federico Montoya, Cardenal Cárdenas, 58, pral. Madrid.

Plaza de toros

Mañana domingo a las tres de la tarde dará una grandiosa y única función, la compañía gimnástica, acrobática, cómico-musical, dirigida por A. Simón Assas en la que figura el eminente artista rey de los aires Mr. Marius y 18 artistas de ambos sexos.

Noticias

Cocina Económica

Comida para mañana día 19.—opa de carne con garbanzos y patatas.

Un vaso de vino.

Ha regresado a nuestra capital, la distinguida y bella señorita Agustina García Solbes, hermana de nuestro compañero de redacción D. Antonio.

Nuestra bienvenida.

Le ha sido concedida la representación de las bicicletas «La Francaise Diamant», a nuestro querido amigo D. Dionisio Mena, calle Torrijos 28.

Nuestra enhorabuena.

El próximo lunes verá la luz pública en Jijona, un periódico titulado «El Porvenir», dirigido por D. Mariano Herrera y su esposa.

Deseamos larga vida y prosperidades.

Reclutamiento

de Voluntarios con premio para el Ejército de Africa Agente en Alicante

ELEUTERIO MINGUEZ

Posada de La Unión

Se necesitan corresponsales en todos los pueblos de importancia.

Teatro Nuevo

Anoche tuvimos ocasión de admirar en este espacioso y bien decorado salón, la admirable película de largo metraje titulada «El Collar del Kall», que resulta uno de los mejores cine-dramas que hasta la fecha se han proyectado en Alicante.

La empresa del Teatro Nuevo tiene acierto en la elección de programas para satisfacer el gusto del público soberano, y por ella cuenta secciones por llenas, ya que el único medio de atracción es este

muchísimas variedades buenas presentaciones, y selectos programas.

Para esta noche se anuncia el estreno de la monumental, cinta «El Profeta», de la que tenemos muy buenos antecedentes.

Felicitemos a la empresa del Teatro Nuevo.

El ejército de operaciones

Las fuerzas españolas en el territorio de Tetuán han quedado organizadas en esta forma:

Tropas a las inmediatas órdenes del Excmo. señor comandante en jefe.

Primero, tercero y cuarto escuadrones del regimiento de Cazadores de Vitoria.

Dois baterías de artillería montada.

Compañía expedicionaria del cuarto regimiento de Zapadores minadores.

Una estación óptica.

Tercera compañía de tropas de Intendencia.

Ambulancia montada de unidad Militar. (Ocho coches Mohnner, un furgón-tienda-hospital.)

Sección montada indígena en la milicia voluntaria de Ceuta.

Tabor de Tetuán.

Policías moros del Kuf.

Sección de policía indígena (Alkalay.)

Brigada Santa Coloma (Tetuán.)

Batallón de León.

Primero y segundo batallones de Borbón.

Grupo de ametralladoras del regimiento del Terral.

Segunda sección del segundo escuadrón del regimiento de Cazadores de Vitoria.

Una batería montada.

Primera sección de la segunda compañía de Zapadores del regimiento de Ingenieros de Ceuta.

Compañía de ferrocarriles del regimiento mixto de ingenieros de Ceuta.

Brigada del Rincón.

Primero y segundo batallones de Córdoba.

Batallón de Cazadores de Alfonso XII. Grupo de ametralladoras de la tercera brigada de Cazadores.

Tercera batería de montaña del regimiento mixto de artillería de Ceuta.

Segunda sección de la segunda compañía de Zapadores del regimiento mixto de Ingenieros de Ceuta.

Una estación óptica.

Ambulancia de montaña núm. 2, expedicionaria de Melilla.

(Continuará)

Clinica del

Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Guillén y Berges, de Madrid y Ferges, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días San Fernando, 34, pral. decha. Alicante

Empresario Levantina Doctor Navarrete Pedid en todas partes el gran licor

LA DIOSA FIERA

El hombre puede ser bueno sin ser mártir, antes de entrar en la sociedad. Dentro de la sociedad, es indispensable pasar por mártir para llegar a bueno.

Mientras pasamos inadvertidos por entre los demás hombres, o estamos bien o estamos mal; pero estamos tranquilos. En cuanto nos hacemos notar, ya entra la lucha. Vernos y tomarnos por enemigos es una misma cosa. Es lo mismo que cuando en una misma reunión aparece un individuo nuevo: todos le echan la vista encima y principian a descuartizarlo; le buscan los defectos, y si no los tiene se los hacen; se rien de su nariz larga o corta o regular; se burlan de sus ademanes demasiado bastos o demasiado finos; que nunca podremos ser de una manera tal, que nadie pueda decir algo de nosotros, aunque sea sin razón.

Y la sociedad es eso: un salón inmenso; una tertulia perpétua, donde mejor sería pasar desapercibidos. Porque, apenas nos descubren, principian a hacernos guerra, ni más ni menos que hacen los moros. Y cuando van a convencerse de que somos gente de paz, digna de que se nos deje paso libre, estamos ya doloridos de muerte y llevamos en el corazón una herida que no se cura jamás.

Venimos al mundo con vocación de ser buenos, hasta virtuosos; y ¿qué le importa eso a los demás? Pasamos desapercibidos por todas partes. Ser bueno es lo mismo que encerrarse en una tumba. Por ser bueno a nadie le pasa nada; porque, hacerse virtuoso es casi lo mismo que hacerse invisible. Hay que ser algo más; hay que hacer el bien; pero enseguida ese bien es interpretado por mal. Y apenas damos los primeros pasos, allá se nos viene encima todo el terrible ejército de la sociedad que nos rodea, acorralándonos sañudamente como los moros a los cristianos; o, cuando menos, los cristianos a los moros.

Aunque tengamos un carácter bondadoso, un temple exquisito, un temperamento de paz y dulcedumbre, el áspero roce con la cruel humanidad nos destempla, nos desafina, nos desarmoniza. Hay que hacerse como los demás: cruel, rencoroso, terrible, fiero. Nuestra prudencia la interpretan por timidez, nuestro perdón lo toman por infelicidad; nuestro bravo desprecio lo consideran huida; nuestra digna humildad la califican de baja; y así, esos perros de presa que no entienden más que de carne y de mordiscos y de garras, de crueldad y de guerra, de brutalidad y de daños; esos hombres aún sin refinar, de alma salvaje y de insensible corazón, se arrojan iracundos contra los hombres que quisieran ser buenos, obligándolos cuando menos a obrar como si fueran malos.

Y cuando los malos van a reconocer la bondad de los buenos, es siempre un poco tarde; ya los buenos pasaron por la calle de amargura y llegaron al calvario y murieron en la cruz. ¡Siempre es después de crucificar cuando se adora!

El que en esta Humanidad quiere

ser bueno, es como un fraile que viniera a convertir salvajes.

CHANTECLER.

CLÍNICA

Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados de 1 a 2. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

CLASES GRATUITAS

Centro Obrero.—Labradores, 17, 2.º

Desde hoy queda abierta la matrícula para todos aquellos que lo soliciten. Serán admitidos alumnos de primera enseñanza con permanencia durante todo el día; además de las asignaturas que comprenden, tendrán derecho a nociones de dibujo, solfeo, canto y trabajos manuales.

En la segunda enseñanza, solo se admitirán alumnos externos cuyos estudios comprendan al Instituto, Comercio y Magisterio.

Las asignaturas corren a cargo de varios señores con sus correspondientes títulos profesionales.

Clases nocturnas para alumnos.

Para más informes al Director.

Han sido nombrados profesores del Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de este establecimiento los siguientes señores:

Director don Francisco Alarich Torregrosa.

Profesores don Francisco Díaz y don Vicente Marcili.

Profesor Admor. don Francisco Gisbert. Profesor don Virgilio Cervera.

Secretario D. José Pastor Rico.

DE REDACCIÓN

Al Sr. Gobernador

Sin vigilancia

Así titula nuestro querido colega «Heraldo de Alicante», un artículo en el cual se hace eco de nuestros artículos en favor de barrio de las Carolinas.

Dice así «Heraldo»:

Innumerables han sido las quejas que en esta redacción hemos recibido del cuerpo de seguridad, a las que nunca hemos dado cabida en nuestra modesta publicación, desechando, unas por ser anónimas y otras por si pudieran ser adversión a determinados individuos de dicho cuerpo.

Esgrímimos hoy la pluma sin el menor ánimo de ofensa, solamente en son de queja, que siendo justificada, la elevamos al dignísimo gobernador civil, seguros de que con su acierto nos atenderá.

Según un colega local, el número de individuos de dicha institución en ésta, es el de 44.

Repartidos éstos en parejas y en turnos, no puede menos que ser deficientísima la vigilancia y seguridad en una capital de 50.000 habitantes, deficiencia solamente corregible con el aumento de personal.

El abandono en que se tienen los barrios extremos es de todo punto censurable.

El popular PERIÓDICO PARA TODOS, nuestro querido colega, se preocupa de ello, mencionando el barrio de las Carolinas, y dice:

«Los vecinos de allí pueden hacer una raya en el agua, como vulgarmente se dice, cuando ven un agente de la autoridad.»

En las Carolinas continúan efectuándose los robos nocturnos en corrales y patios, como si no hubiera nadie que tuviera el deber de velar por la propiedad y seguridad de aquel vecindario.

Las riñas son frecuentes y no hay nadie que imponga el orden, y con todo esto, claro está, que los vecinos ponen el grito en el cielo y protestan con razón justificadísima.»

En efecto, según nos han dicho, la pareja de servicio más próxima durante la noche a dicha populosa barriada, está en la plaza de San Cristóbal.

Según el aludido colega local, la instancia dirigida al señor gobernador solicitando ordenase se destinara a las Carolinas una pareja de orden público que garantizara el orden y la seguridad, no ha surtido efecto.

Y es, que ante el escaso número de guardias, no puede hacerse un servicio completo y garantido.

El barrio de las Carolinas necesita durante la noche de dos parejas, por ser un barrio extenso y populoso.

¿Y los otros barrios, cómo estarán? Esperamos señor gobernador, atenderá esta petición, muy justa, por ser eco de la opinión.»

Las cuentas

de la kermés

El alcalde nos remite para su publicación la siguiente cuenta demostrativa de la inversión del producto líquido obtenido en la kermés celebrada con motivo de los festejos del verano en el corriente año.

Ingresos.—Recaudado en el acto de la kermés, pesetas, 793'55; entregado por el segundo comandante del crucero «Princesa de Asturias», 5; ídem por el oficial del mismo buque, 5; ídem por el presidente de la Diputación, 5.

Gastos.—Satisfechos por la kermés según nota que se publicó en la cuenta de lo mismo, 414'25. Líquido, 394'30, las cuales se han invertido en ropas y camas para los presos.

Colegio Centro de Instrucción

DIRECTOR

D. DIONISIO ARAGONES VIDAL

Avenida del Dr. Gadea, 6, bajo

En este hermoso Colegio la enseñanza se halla graduada. Tiene además una clase especial de preparación para el ingreso en el Instituto y Escuela Superior de Comercio.

52 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

sociedad una mujer para darle su nombre y mostrársela a la sociedad a que pertenecía!

Podía confesar la debilidad que había cometido, y por legitimar a su hijo elevar a su catagoría una mujer que había empezado ya faltando a sus deberes.

Para obrar así, se necesitaba ser otra persona más despreocupada que Guillermo.

Despreocupado lo era cuando no se consideraba más que un simple oficial de marina, dueño en absoluto de sus acciones, en el caso de que rompiera con su título.

Más desde el momento que su posición cambió y en que se vio representante de una de las primeras familias del reino, como tal elevado por la voluntad del soberano a los puestos más altos de la nación, las preocupaciones del mundo, los deberes que le imponían su nuevo estado, no sin amargura le hicieron

AMOR DE MADRE 49

su voluntad que el Estado se hiciera cargo de sus bienes y dignidades.

Al tener noticias Guillermo de aquel testamento que le ponía de repente al nivel de la más alta aristocracia inglesa, dejándole en completa libertad por la muerte de su hijo para poder cumplir como había prometido con la pobre María, alzó los ojos al cielo con expresión de inmensa gratitud, exclamando:

—Gracias, Señor, por que así podré dar a mi hijo el nombre que tanto derecho tiene a llevar.

Y más tarde, hablando con Jobson, le dijo:

—Tú marcharás a París, siendo portador de esta noticia, y acompañarás a María y a mi hijo hasta Londres, donde se verificará nuestra unión.

—¿Y tú, mía, señor?—preguntó el marinero.

—Es verdad—contestó Guillermo sonriendo.—Será necesario pedir al padre de Betty la mano de su hija.

